

## En el lejano Oriente

Está difundida la creencia de que los misioneros ejercen su ministerio, por lo común, entre «salvajes», entre pueblos de cultura primitiva, a los cuales predicán el Evangelio, al mismo tiempo que les transmiten por medio de escuelas de todas clases, desde las de catecismo hasta las de oficio y agricultura, con ayuda de enfermeras monásticas, etcétera, los beneficios de la civilización. Sin embargo, esta opinión no es cierta en lo que respecta a grandes e importantes territorios de misiones; por ejemplo en muchas colonias europeas, en el Japón, la China y la India. En aquellas comarcas no es raro el caso en que haya actuado, antes de los misioneros o al menos simultáneamente con ellos, los comerciantes europeos y empresarios capitalistas, con el resultado de la formación de un proletariado industrial nativo y los problemas subsiguientes que se presentan en todas las circunstancias análogas.

Esto ha tenido por consecuencia una transformación radical de la labor de los misioneros, ya que se encuentra, desde el principio de su actividad, especialmente cuando tratan de conservar el fruto de los esfuerzos anteriores, con los problemas sociales de todos conocidos, agravados con cuestiones de raza, que exigen nuevas formas y métodos de la acción misional.

Así sucede en el Japón. Está este país muy industrializado y existe un proletariado industrial que presenta problemas peculiares. La misión no puede limitarse a la cristianización de los campesinos emigrados a las ciudades industriales; pues entonces, su trabajo sería, generalmente, inútil. Tampoco basta que actúen los misioneros entre los proletarios, para los cuales, los problemas sociales, no son tan asequibles, como para los campesinos. El cometido esencial es la misión de la clase dominante. Y eso podría inutilizarse fácilmente, merced a la tensión social existente, la misión en el proletariado. Por esta razón ha decidido una gran institución de misiones, como es la Universidad de los jesuitas dirigidos en Tokio, encaminar a sus estudiantes hacia el trabajo social, a la manera del de Carl Sonnenschein en München—Gladbach.

En el barrio proletario de Tokio ha instalado la Universidad un Settlement propio, donde parte del proletariado vive con los estudiantes, recibiendo las lecciones de estos en cursos especiales. Los profesores dan conferencias sobre la cuestión social en la Universidad

Imperial, y en cursos de extensión universitaria, propagan el criterio cristiano a este respecto.

Esta labor constituye, sin duda, un complemento importante de la acción misionera propiamente dicha.

### “Por Terrenos Exóticos”

La labor de esos hombres que, sin afán de gloria ni poderío humano, sacrifican su vida en pro del bienestar de su prójimo retrasado, nunca será bien ponderada. Ellos sufren el rigor del calor, del frío, todas las inclemencias del tiempo, sin poner jamás una queja que pudiera enturbiar el sentido de su labor.

A pesar de que en la actualidad los fenómenos sociales hayan destruido en parte la base natural de su actuación legendaria, no por ello esos hombres han desmayado.

De trascendental importancia es la misión que desempeñan en las comarcas sudafricanas y en la India. Una lucha, cuyo origen es antiquísimo, viene a sumar los obstáculos de los misioneros. No obstante, y en la India precisamente, el jesuita P. Hoffmann ha alcanzado tan notables éxitos entre los «mundas» que ya se ha convertido en el hombre popular de Bengala.

Donde más utilidad ofrecen los misioneros en la actualidad es en los terrenos situados al sur del continente africano. Allí se manifiesta con mayor energía la reacción benéfica contra el ambiente. En aquellas comarcas se han formado ingentes industrias, desde las minas de diamantes hasta las manufacturas surgidas el último decenio. El trabajo de los indígenas ha sido la base del acelerado ritmo de la industrialización.

Con todos los fenómenos concomitantes y subsiguientes: destrucción de las antiguas ideas; tensiones sociales; trabajo fragmentario de los centros industriales, etc., se ha producido un alejamiento entre el indígena y el misionero. El natural se ha convertido en un proletario moderno, se muestra hostil a la cura de almas, está contagiado física y espiritualmente del mal reinante; orgulloso del ligero barniz de civilización que ha adquirido, siente desprecio por su pueblo. Si las depresiones económicas o la suficiencia de sus ahorros le permiten dejar la localidad del trabajo, la urbe industrial, y regresar otra vez al lugar de su nacimiento, entonces se convierten en un verdadero foco disolvente, adversario enconado del misionero, a quien dificulta en extremo el desarrollo de su cometido.

Pero los misioneros se aprestaron a resistir. No pueden lograr el rotun-

## ECOS DEL MUNICIPIO

### Sesión del día 25

A las siete da comienzo la sesión, bajo la presidencia del señor Grande. Se aprueba el acta de la sesión anterior.

—Se conceden permisos para obras.

—El arreglo de varias calles, solicitado por los vecinos, pasa a la Comisión.

—Se conceden unas gafas a una acogida a la Beneficencia.

—Se da cuenta del ofrecimiento de un solar, hecho por don Francisco Laguna, y otro por don José Camacho y don Enrique Peñasco. Pasa a informe de la Comisión.

—Don Tomás García solicita se le adjudique el suministro de hielo a la Beneficencia, en la cantidad de 375 ptas. Pasa a la Comisión.

—Don Sixto Fernández, ingeniero jefe de la Estación de Vinicultura y Enología, solicita se hagan unas reparaciones en la casa que ocupa dicho Centro. Pasa a informe de la Comisión.

—Don Salvador Otero, director de la escuela graduada, número 3, solicita se hagan unas reparaciones en dicha escuela, así como que se establezca en la misma, una sección municipal y cantina escolar. Pasa a la Comisión.

—Se conceden dos préstamos del Pósito.

—Se aprueban las nóminas de jornales en el arreglo de calles.

do éxito del P. Hoffmann (A iniciativa de este misionero se debe esencialmente la ley denominada «Chota Nagpur Terrancy Act», en virtud de la cual se dió a los campesinos de 400 pueblos, que vivían en servidumbre, la libre propiedad de las tierras que cultivaban. El mismo padre Hoffmann ha creado una Caja de Crédito agrícola del tipo Raiffeisen, para asegurar el sostenimiento de la propiedad otorgada), sin embargo la paciencia y la constancia son sus principales atributos. Y así vemos allí misioneros, especialmente alemanes, que se esfuerzan constantemente en conservar las tradiciones de solidaridad tribal, para guardar a los indígenas de la influencia disolvente de la mera civilización europea.

Combaten la reducción de los territorios reservados, que se verifica con el solo objeto de obligar a los indígenas a trabajar en la industria, siendo el alma de esta contrafuerza, el P. Huhs, que ha constituido la «Unión Católica Africana» a semejanza de las asociaciones germanas católico-sociales, al objeto de instruir a los misioneros y a sus auxiliares, en los deberes de la misión. Además cuida de los indígenas en los territorios reservados, dirige instancias a las autoridades llamándoles la atención sobre las medidas de protección, etc.

Es consolador ver como las experiencias reunidas en Europa pueden aprovecharse en bien de los africanos. Los misioneros combaten la agitación comunista, pero no contentándose con protestar, sino oponiéndole los probados principios de la doctrina cristiana.

Sebastián BAS CALVET

—Se concede un braguero a un acogido a la Beneficencia.

—Se nombra a los señores Sánchez-Carrasco y Pintado, para que pasen a formar parte de la Junta de Beneficencia, como representantes del Ayuntamiento.

—Se da cuenta de un decreto de la alcaldía, nombrando tres barrenderos temporeros. Se aprueba.

—Se da cuenta de otro decreto de la alcaldía, nombrando un guarda temporero para el paseo del Cementerio. Se aprueba.

—Se da cuenta de un oficio del administrador de Arbitrios, y otro del encargado del mercado, dando cuenta de que un empleado de arbitrios, que presta sus servicios en el mercado, ha faltado un día a su trabajo, y otros dos días se ha presentado embriagado; a la vez, dichos señores denuncian que el empleado anterior y otro piden dinero prestado a los industriales vendedores.

A continuación se da cuenta de un decreto de la alcaldía, suspendiendo de empleo y sueldo al primero de dichos empleados. Se aprueba. La presidencia propone se nombre un juez instructor, para juzgar los hechos de los dos funcionarios. Se aprueba, y se nombra al señor Serrano.

—El médico tocólogo de la Beneficencia solicita una gratificación, por el exceso de trabajo que sobre él pesa, así como que se nombre un segundo tocólogo. Pasa a informe de las Comisiones respectivas.

—La presidencia expone que la patata, artículo de primera necesidad, ha alcanzado un precio exorbitante (cuarenta céntimos kilo), y propone que el Ayuntamiento las traiga por su cuenta, de los principales centros productores y las venda directamente al público, con el fin de que se vendan más baratas. Así se acuerda.

—El señor Ruiz Carrero propone se ponga un impuesto a todos los Centros Religiosos que toquen campanas. Pasa a la Comisión de Presupuestos.

—El señor López García propone se ponga alumbrado especial en la calle del Buensuceso, en el trozo comprendido entre las calles de Bataneros y Cruz Verde, recientemente pavimentado. Se aprueba, y se levanta la sesión a las ocho.

### Sesiones del día 30

#### Ordinaria

A las siete declara abierta la sesión el señor Grande, en funciones de alcalde.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

—Varias solicitudes de arreglo de calles pasan a la Comisión.

Se conceden permisos para obras. —Se aprueban las cuentas y facturas.

—A propuesta de la presidencia, se acuerda pase a formar parte de la Junta de Beneficencia, para la revisión de tarjetas, el señor Megía Rubio.

—A propuesta del señor Abad Guzmán, se acuerda poner un brocal al «Pocico» y arreglar el camino del mismo.

Se levanta la sesión a las siete y cuarenta y cinco, para entrar en la

#### Extraordinaria

Dedicada, exclusivamente, a la Carta Municipal

Se da lectura a un escrito de don Manuel Galán Sánchez-Molero, en nombre del Sindicato de Vinicultores, impugnando la Carta Municipal, por considerarla innecesaria, ya que —dice— tiene el Ayuntamiento facultades para allegar fondos a sus presupuestos. Dirige, especialmente, su reclamación, al artículo 3.º, por considerarlo en pugna con los anhelos del Sindicato, y por lo que tanto viene luchando, de conseguir la total supresión de impuestos sobre el vino en todos los municipios españoles.

En otro escrito, los señores, don Luis Palacios, don Tomás López-Tello, don Ramón Caravantes, don Cornelio Saez de Ibarra y don Israel Ruiz, impugnan el artículo 3.º, «por considerar que lesiona intereses económicos legítimos, y está prohibido, por varias disposiciones legales, y en tanto no se resuelva lo determinado en la ley de 26 de mayo de 1933, no es precedente la creación de ningún arbitrio».

El señor Sánchez-Carrasco da lectura a un escrito, bastante extenso y razonado, combatiendo, duramente, a los vinicultores, y terminando con la proposición de que se desestimen los recursos. Tras un amplio debate se fué a la votación, desestimándose los recursos, con el voto en contra del señor Sánchez González.

Tras de lo cual se levantó la sesión a las nueve y treinta.

## Dr. Maximiliano Santos Laguna

Especialista en Partos y Ginecología

Ex-Alumno Interno por oposición de los Hospitales General y de la Princesa y Profesor de guardia por oposición, de la Maternidad de Madrid.

Pasará consulta todos los Sábados de ONCE a UNA en la

Clinica del Dr. Ballenato, Seis de Junio, 26

El servicio a los partos distócicos (difíciles) será diario, siempre que se le requiera.

## ENFERMEDADES NERVIOSAS Y MENTALES

DOCTOR TOMAS REVILLA

de la Clínica Psiquiátrica del

Doctor LAFORA

en el Hospital Provincial de Madrid

CONSULTA EN VALDEPEÑAS

Los Miércoles 1.º y 3.º de cada mes de 11 a 1

En la clínica del Dr. Ballenato

## Eléctrica Centro España

SOCIEDAD ANONIMA ESPAÑOLA

Domiciliada en MADRID — Victoria, 1

Dirección de Explotación: ANCHA, 62

Valdepeñas